

La prensa es un arma de dos filos; tan poderosa para difundir el bien, como eficaz para propagar el mal.

EL DIARIO DE AVILA

Franqueo concertado.

En el presupuesto de gastos de cada casa debe incluirse esta partida: «Para suscripción al diario católico...»

Año XXXIII Núm. 9.778 Jueves 6 de febrero de 1930. Periódico de la Redacción y Administración P. del Teniente Arévalo 4. T. 24. Apto. 35



El señor

Don Andrés Blanco Blázquez

Ex secretario del Ayuntamiento de Hoyo de Pinares (Avila)

Ha fallecido en dicha villa en el día de hoy

A los 78 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos

D. E. P.

Su desconsolada esposa doña Rafaela González Picado; hermanas políticas doña Marcelina Fernández, D. Pedro, don Eloy, doña Mauricia, doña Araceli, doña Adoración González, D. Claudio Varas, D. Luis González y D. Ubaldo Cuesta; sobrinos D. Adolfo, doña Ramona, D. Fructuoso, D Julián, D. Romualdo, doña Amalia, don Elías y don Mariano Blanco; primos, demás parientes y amigos.

Suplican a sus amistades le tengan presente en sus oraciones, por lo que les quedarán agradecidos.

Hoyo de Pinares 5 de febrero de 1930.

MEDICO Y ESCUELA

En el pasado mes de diciembre se celebró en Madrid una semana Médico Pedagógica. Asistimos a ella con interés esperando grandes frutos de sus trabajos, pero pasado el tiempo volvemos a sentirnos pesimistas sobre el porvenir inmediato de la colaboración médica en la escuela.

Dos son las causas del actual atraso en la función médico-escolar, que generalmente se nota en todas partes: la primera, cierta apatía e indiferencia de las autoridades docentes en materia tan fundamental; la segunda, el desconocimiento sobre higiene escolar moderna de la mayoría de los profesionales.

Se inicia toda una obra de educación del niño y se sigue su evolución educativa, sin preocuparse lo más mínimo de su cuerpo, de su salud, de su higiene. Cualquiera persona previsora y sensata no hace un viaje largo en automóvil, sin ordenar sea reparado y vigilado el motor del coche en su funcionamiento; y, sin embargo, estas personas a veces dirigen de la vida docente de la nación dejan emprender a los maestros el largo y penoso camino de la educación de los niños, despreocupándose con demasiada frecuencia del estado y desarrollo de sus funciones orgánicas.

Igual ocurre en la enseñanza privada, tanto en externados, como en los principales internados, salvo honoríficas y saludables excepciones. ¿Cuándo terminará la apatía y ceguera de quienes los rigen? Parece olvidarse que existen en proporción elevadísima defectos sensoriales, físicos, psíquicos, enfermedades crónicas y constitucionales, secuelas de enfermedades padecidas, y otra porción de afecciones que de no ser diagnosticadas a tiempo, pueden dar al traste con la mejor obra educativa e incluso con la vida del escolar. Parece desconocerse que la medicina moderna es previsión y profilaxis, y todos los grandes éxitos actuales contra la miseria y la enfermedad están en la higiene social.

Hay quien supone la medicina escolar como una inspección imperiosa y fiscalizadora de un médico representante de una autoridad sanitaria, que ha de vigilar el cumplimiento de las normas de higiene en e inmueble y sobre los escolares.

Por importante que sea la intervención del médico en el medio escolar, ejerciendo una función de higiene pública, es mucho más trascendental y para nosotros básico, la labor de colaboración médico pedagógica propiamente dicha. Debe establecerse una colaboración tal, que sea correlación armónica entre la medicina y la pedagogía, entre el médico y el maestro, entre la biología y la enseñanza, a fin de que el régimen docente dé el rendimiento máximo. Así se desempeña una labor de higiene individual e higiene social, a la vez, y para ello es menester llegar al alumno como caso individual y caso social a la vez, en una palabra, hay que llegar a su «hogar» que es donde se debe formar su espíritu y donde se ha formado y desarrollado su cuerpo.

En los más modernos servicios médico-escolares, implantados con indiscutible éxito en los Estados Unidos y en Inglaterra, se considera la labor de la enfermera visitadora escolar como lo fundamental. La asistencia domiciliar encuentra en la Escuela su predilecta institución, y a su vez la Higiene escolar necesita de la comunicación con el Hogar para su integral función.

Podríamos demostrar fuera del campo de las teorías cómo las ideas esbozadas son las únicas capaces de un rendimiento útil, y cuán factible es su realización en nuestra Patria.

Nos apena pensar en lo baldío de bien intencionados esfuerzos y fracasados ensayos sobre ésta tan importante y delicada misión. No creemos se debe insistir en una medicina escolar que degenera en oficina burocrática de estadística, o centro de investigación de coeficientes medios de pesos y tallas o índices de robustez de los niños de determinadas localidades o clases sociales.

La colaboración del médico, debe ser algo verdad, de finalidad precisa y definida, dirigida exclusivamente a la mayor salud del niño; algo sentido, vocacional, que inspire entusiasmo y optimismo, y que se considere lo suficientemente importante para dedicar a ello el día e incluso una vida. No concebimos fatigas de penetración con maestros sensatos, cuando se viven estos problemas, y cuando en un ambiente de convicciones y con «ideas claras» sobre la misión de cada uno se marcha paralelamente a un fin tan alto y esencial.

Confíemos, y mientras tanto sigamos nuestro trabajo de realidades y desbroce, para lograr en breve plazo, orientar a confusos, decidir a tímidos, y «redimir a cautivos».

DR. ESPINOSA

Cuartilla suelta

Con motivo del nombramiento de D. Mariano Marfil, buen periodista y ponderado escritor, — que ya fué subsecretario de la Presidencia, — para la Dirección de Aduanas, ha recordado el ministro Sr. Argüelles, hablando con los informadores de la Prensa, la frase de Napoleón Bonaparte, diciéndoles: «¡Ya lo ven! cada uno de ustedes lleva en su mochila el bastón de mariscal». Así es en efecto, pero refiriéndose a todos los españoles, pues no casaría con la exactitud el decir o dar a entender que salgan hoy del periodismo auténtico el mayor número de mariscales de la política; más cierto es que se pasan la vida tejendo alas para que vuelen y se remontan con ellas quienes sin tan eficaz apoyo jamás habrían salido de la condición de rancheiros.

Este caso del Sr. Marfil nos satisface porque con él quiebra otra vez la teoría de las «malas personas», ya que a aquél le reconocen todo el mundo su derecho indiscutible a ser tenido y considerado por una de las más buenas y honorables. En política, y también en el ejercicio de otras actividades y profesiones, prosperan las malas per-

sonas, ya porque sirven para todo, o se prestan a todo, ya porque se atreven a todo. Y de ahí que procuren atraérselas y contentarlas los que las necesitan, o las temen. Cuando el general Prim le acusaban de que se servía de la chusma para sus andanzas revolucionarias, respondió a sus acusadores: — ¿Pretenderán ustedes que acuda a los canónigos y curas párrocos? — Tiempos hubo en los que la política mantenía relaciones más o menos secretas con la picaresca; pícaros que, naturalmente, no tenían el hábito externo que los clásicos, pero a los que sobrepujaban en el dominio de todas las artes que ayudaban a prosperar.

Reconozcamos que en ese respecto se ha adelantado mucho y en determinados sectores se ha adelantado todo, porque en el periodismo quedarán bohemios o desordenados, pero no pícaros. Y si queda algo por conseguir, se logrará el día en que todos los que trabajan en la Prensa estén seguros de que obtendrán el premio a que legítimamente aspiran, no en la relación de los servicios personales que hagan, sino de los patrióticos que presten, pues en esto, hasta ahora, contamos casos poderosamente señalarse, además del de Mariano Marfil.

Miguel Peñarol

EL PLEITO DEL MONTE DE «LOSAPARDA»

Con fecha cuatro del actual, se ha resuelto por la Audiencia Territorial de Madrid, el pleito que tanto ha apasionado en el partido de Barco de Avila, acerca de el dominio de las leñas del monte de «Losaparda».

Son sus antecedentes, que el vecindario del pueblo de «El Barquillo», entabló expediente de dominio, y luego, a causa de la oposición de vecinos de El Losar, Navamorisca, y Casas de la Vega, juicio declarativo, de mayor cuantía, solicitando se declarase que los vecinos demandantes son dueños de la leña del monte situado en el terrazgo del término municipal de El Losar y hoja llamada de Losaparda; y que procede inscribir en este dominio en el Registro de la Propiedad; y que la parte demandada ha de reconocer dicho dominio, como procede inevitablemente después de las declaraciones antedichas.

Contra estas pretensiones, solicitaron los demandados, que se les absolviese de la demanda, haciendo los razonamientos que estimaron oportunos, para tratar de justificar que los vecinos de El Barquillo no eran los dueños de las leñas motivantes, y a mayor abundamiento reconvinieron y solicitando del Juzgado que aun en el caso más desfavorable de que se reconociese a los vecinos de El Barquillo algún derecho de leñas en el monte, se declarase que éste tiene el carácter de una simple servidumbre redimible.

La tesis de los vecinos de El Barquillo, como demandantes, fué sostenida en el Juzgado de 1.ª instancia por el letrado D. Eugenio Tarragato, y la contraria por el letrado D. Joaquín de Paz, cuyos abogados dirigieron el pleito, en el cual recayó sentencia del señor juez de 1.ª instancia propietario de Barco de Avila, en fecha 10 de enero de 1929, absolviendo a los demandados, sin otros pronunciamientos.

Apelada esta sentencia, el letrado Sr. Tarragato sostuvo en el acto de la vista celebrada el 16 de enero último, ante la Audiencia Territorial de Madrid, las mismas teorías, que sobre la usucapción, extraordinaria y ordinaria, había invocado en la primera instancia; oponiéndose en esta vista el letrado de la parte apelada, y abogado del Estado, D. Gregorio Fraile.

El fallo dictado por la Audiencia Territorial revocó el mencionado del señor juez de 1.ª instancia de Barco de Avila, y en su lugar, conforme a las pretensiones del vecindario de El Barquillo, accede a las pretensiones antes referidas, con tenidas en la demanda, y declara por tanto, que los vecinos de El Barquillo son los dueños de la leña del monte de «Losaparda».

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros reunidos



CAPITAL: 12.000.000 de pesetas.

EFFECTIVO

COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos.

Fundada en 1864

Seguros contra la vida, seguros contra incendios, de valores, seguros contra accidentes. Subdirector en Avila:

D. FERMIN LOPEZ PORRES

Oficina:

Calle de Lope Núñez, 4.

DE BERLIN

Para EL DIARIO DE AVILA

La escenografía en la ópera

El espectador que asiste a una representación de ópera puede imaginar los laboriosos esfuerzos, la habilidad técnica y el profundo sentido artístico que la presentación de la misma (el decorado, los trajes y la iluminación) exigen, si dicha presentación ha de hacerse en forma propia para satisfacer las exigencias de una crítica rigurosa.

El escenógrafo tiene que trabajar en íntima colaboración con el director de escena. De esta colaboración surgen los primeros dibujos o proyectos, a base de los cuales se confeccionan en los talleres del teatro las llamadas maquetas, y éstas, a su vez, sirven de modelo para el decorado definitivo. Terminadas las decoraciones empiezan los largos y complicados ensayos para la combinación de candelas y reflectores que dan luz apropiada al carácter y al ambiente de cada escena.

Toda representación de ópera ha de caracterizarse por un determinado estilo. Seleccionar los elementos de ese estilo es empresa sumamente difícil. Ha de tenerse en cuenta, sobre todo, la naturaleza musical de la obra, pero sin descuidar su textura dramática. Toda nueva presentación escénica de una ópera debe llevar el sello inconfundible de la época en que ha sido concebida y realizada.

Unos cuantos ejemplos bastarán para ilustrar prácticamente las anteriores consideraciones.

La acción del «Trovador» de Verdi (una de las óperas más populares en la historia de la música) se desarrolla en el siglo XV. El decorado, los trajes para la misma, han de ajustarse, por lo tanto, a los modelos del Renacimiento. La música de Verdi no tiene en cambio con la época del Renacimiento la más vaga relación; es desde el primero hasta el último compás, un producto típico del siglo XIX. Y este drama renacentista con música del siglo XIX sigue siendo representado en teatros de nuestros días e interpretado por artistas de nuestro tiempo. Las posibilidades técnicas de que hoy disponemos, el ritmo propio de nuestra época habrán de influir, necesariamente, sobre el carácter de la representación y sobre el decorado. De esta influencia resultará una representación del

Nitrato de Chile

15 a 16 por 100 de nitrógeno

nítrico

Producto natural que no acidifica las tierras ni quema las manos

Sus resultados inmejorables:

- 1.º Se ven sin necesidad de pesar ni medir.
- 2.º Tiene un siglo de garantía de éxito en todos los suelos y cultivos de España.

ADemás CONTIENE YODO

informes gratis

Comité de Nitrato de Chile

Apartado, 6

(Barquillo, 21 - Madrid)

Noticias de la mañana

Actividad de los elementos republicanos

Se ha reunido el Comité republicano federal, acordando ratificar el manifiesto lanzado a la opinión recientemente.

Se acordó también celebrar un mitin republicano, el día 10 del corriente y el día 11 un banquete para conmemorar el aniversario de la implantación de la República.

El partido socialista

También el partido socialista-republicano ha tomado el acuerdo de celebrar un banquete el día 11, celebrando la fundación de los grupos republicanos en el año 1930.

Gobernadores que dimiten

El gobernador dimisionario de Murcia ha salido para Madrid después de entregar el mando al secretario.

También salieron para Madrid los de Bilbao, y Barcelona. Este entregó el Gobierno al secretario.

Les ha sido admitida la dimisión a los de Gerona, Málaga, León, Alicante, Guadalajara, Cáceres, Albacete, Huesca, Teruel, Vitoria, Zaragoza, Palma de Mallorca, Ciudad Real, Segovia y Córdoba.

BAUTISTA Y MARCELA

Plaza de Abastos cajones 29 y 30 CORDERO LECHAL

Chuletas, kilo 4,50 pts. pierna, 4; pecho, cuello y paletilla, 3,50; Especialidad en longaniza estilo salchichón.

VISADO POR LA CENSURA

LA PAJARITA (ESPECIALIDAD) CORAZONES DE Santa Teresa Premiado en Londres y Roma

«Trovador» con un estilo escénico, determinado en parte por circunstancias de tiempo.

Mayores dificultades ofrece el problema de la escenificación en las obras de Wagner en las que su autor pretende realizar una síntesis de las tres artes: música, poesía y coreografía. Si el texto de «Lohengrin» está inspirado en una vieja leyenda germánica, su música, en cambio, es de muy distinto carácter. En estas condiciones, natural es que la escenificación sea distinta según se opere en Berlín o en Buenos Aires, en Londres o en Leníngrado. Cada nación ofrecerá un estilo propio; y no solo cada nación sino cada ciudad y cada escenógrafo.

De estos ejemplos, escogidos al azar entre mil, dedúcese claramente la imposibilidad de establecer una separación rigurosa entre el carácter de una ópera y la época de su representación. El escenógrafo deberá siempre tener en cuenta, por una parte, la naturaleza musical y poética de la obra que haya de montar, y por otra las tendencias de su tiempo, como fuentes de su propia personalidad y de sus concepciones. Buscar para una ópera una nueva escenificación equivale a crear una nueva obra de arte.

El éxito de una nueva ópera o de la reposición de una ópera antigua depende del partido que el escenógrafo sepa sacar de los frágiles materiales de construcción, de los colores y de la luz que son sus elementos de trabajo. Si logra plasmar un conjunto pictórico que corresponda al gusto y a la sensibilidad del público, cuya será también, como escultor escénico, una parte del triunfo y de los aplausos, sonora y fugaz recompensa con que son premiados los esfuerzos de cuantos en el teatro laboran.

A. BRALN

LOS REPRESENTANTES DE RUSIA EN EL MUNDO ENTERO

Continuamente la Prensa mundial viene dando informaciones acerca de la situación de los rusos en su propio país y también fuera de él, y tales informaciones no son ciertamente agradables, porque como los soviets se encuentran en situación crítica, para acallar a las masas apelan a la propaganda de sus ideales en el extranjero, propaganda gigantesca y de verdadera gravedad para el orbe entero.

Recientemente, el Gobierno Nacional de Méjico ha cortado totalmente las relaciones diplomáticas con el Gobierno de Moscú, retirando aquél a sus representantes en Moscú. Los Soviets se han visto obligados a cerrar la Legación que tenían en la capital mejicana. La ruptura es total.

Este y otros más hechos, que podrían agregarse, dan gran actualidad a las representaciones exteriores en Rusia y a las moscovitas en el exterior.

Según las últimas informaciones que poseemos en Moscú tienen acreditadas relaciones diplomáticas y consular es los países que vamos a enumerar. Estos son los siguientes:

Afganistán, con numerosa representación, puesto que este Reino es fronterizo con la Rusia asiática.

Alemania tiene también mucho personal en su Embajada; la Argentina no tiene residente en Moscú, pero la representa el ministro de la Legación en Praga (Checoslovaquia).

Austria sí cuenta con Legación en Moscú.

Bélgica tiene únicamente Consulados. Dinamarca cuenta con Legación

Las Repúblicas de Checoslovaquia, China, Estonia, Finlandia, Francia y Grecia han acreditado Legaciones, salvo Francia que tiene Embajada, como igualmente tienen embajadores Italia, Japón, Persia, Turquía e Inglaterra.

Letonia, Lituania, Mongolia, Noruega, Polonia, Servia (o Yugoslavia) y Suecia han establecido Legaciones en Moscú.

Son muchos más los países que no han reconocido oficialmente a los Soviets. Si en nuestra lista no hay error son las siguientes:

Argentina, Bélgica, Bolivia, Brasil, Bulgaria, Colombia, Costa Rica, Cuba, Chile, República Dominicana, Egipto, Ecuador, España, Estados Unidos del Norte de América, Etiopía, Guatemala, Haití, Holanda, Honduras, Hungría, Lieberia, Liechtenstein, Luxemburgo, Mónaco, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, Portugal, Rumania, Santa Sede, Siam, Suiza, Uruguay y Venezuela.

Sin embargo de que no hay tal reconocimiento, en algunos países los rusos tienen agencias consulares. Además en el mundo entero tienen agentes confidentiales y de propaganda, los cuales están muy vigilados por las autoridades de todos los países.

Dada la política exterior y aún interior que desarrollan los Soviets no será extraño que en no lejana fecha gran parte de los países del mundo y aún la Sociedad de las Naciones tendrán que adoptar acuerdos, incluso de carácter internacional, para defender su presente situación, que los rusos juzgan incompatible con sus ideales extremistas.

EDUARDO NAVARRO SALVADOR.

COSAS DE BOXEO

NUEVA YORK.—El campeón mundial de boxeo, Dempsey, ha pronunciado un pequeño discurso ante el micrófono de una estación emisora de radiotelefonía, diciendo que es posible que vuelva al ring para evitar que el título de campeón mundial pase a posesión de un boxeador extranjero.

DIGNO DE IMITARSE

La fiesta resultó como no podía menos de resultar. Hermosa, animada, atrayente.

Era la juventud la que actuaba, la juventud la que organizaba, la juventud la que hacía pública demostración de su entusiasmo por las obras católicas sociales, la juventud la que presentaba los comienzos altamente simpáticos de su labor. El éxito estaba descontado.

En la reunión que tuvo por objeto la inauguración de las escuelas para obreros que tiene la Juventud Católica Femenina de Madrid de la que es presidenta la señorita María Artaza, hija mayor, de los duques del Infantado que ostenta ella el título de marquesa de Saula, se reunieron todas las clases sociales, todas sin excepción. Presidiendo el acto, realizándolo con su presencia, con su belleza, con esa simpatía que tienen, estaban Sus Altezas Reales, las Infantas doña Beatriz y doña María, Cristiana. La aristocracia estaba representada por la presidenta y varias señoritas. La clase media, esta clase que es, en general, la que trabaja, la que estudia, la que actúa, estaba allí encarnada en muchas de las asistentes entre ellas en el grupo de estudiantes católicas que habían enviado una comisión para que en la fiesta llevase el nombre y la adhesión de toda la Confederación católica femenina de estudiantes. Y la clase obrera, la clase popular, la clase trabajadora estaba en mayoría, porque precisamente por ella y para ella se había organizado el acto y para ella era la escuela que se inauguraba.

Es decir, que los de arriba y los de abajo estaban unidos con lazos estrechos, con lazos de una fraternidad verdadera porque proviene de Dios, porque se basa en la caridad, en el amor mutuo, porque no excluye la justicia sino que sabe dar a cada cual lo que le pertenece, sin estridencias, sin demasías, con equidad.

¿Cuándo se convencerán las gentes que no viven cerca de este campo nuestro, que solamente en él se halla la solución del problema social, que solamente en él se encuentran estas virtudes y se sabe cumplir los deberes y conceder los derechos.

Dos notas se pueden y se deben de sacar de esta fiesta.

La primera el ejemplo que en todo momento y en toda ocasión dan las infantas. ¡Cuántas señoritas no tan alto colocadas como ellas,

no se interesan por estas cuestiones, no las conocen, no se dignan preocuparse porque creen que es rebajarse o que se van a aburrir demasiado!

Sus Altezas no desperdician en cambio la ocasión de patentizar cuanto les interesa todo lo que sea cultura, caridad, acción social. Ya es un día en el que la Infanta Beatriz coloca la corbata en la Bandera de las aprendizas católicas madrileñas y en el que la Infanta María Cristina prende en el pecho de la presidenta de la Federación de la Inmaculada de Madrid la medalla del trabajo, una de las mejores ganadas de las que se dan por el Ministerio del Trabajo.

Ya es otro en el que aparecen con su augusta madre que las formó en este ambiente de amor al prójimo, en el reparto de ropas a los pobres, entregando ellas las cunas de las que salvo la cuna lo hicieron todo, lo cosieron todo y llenando de gozo a las madres necesitadas cuyos pequeños dormían a gusto y calientes gracias a la caridad de las hijas del Rey. Ya es otro como en la pasada fiesta, en el que van a au mentar el brillo y la alegría del acto, y se ponen en comunicación con las obrerillas que no olvidarán tan augusta visita y de las que reciben como regalo unos dedales de oro emblema de la vida de trabajo que caracteriza a las que van luego de concluida su tarea a instruirse y a descansar de las fatigas de la jornada en la escuela donde con tanto afecto se las acoge.

En suma, que la asistencia de nuestras infantas, como lo fué la de aquellas otras dos infantas que tantas lágrimas enjugaron y tanto bien hicieron, no es una existencia de regalada comodidad, de ocio y de diversiones, sino que ponen en ella una nota digna de imitarse, la nota del bien, la nota del celo, la nota del interés por los problemas que tienen hoy tan candente actualidad.

Bien hayan las egregias hijas de nuestro católico Monarca. El Señor las bendiga y les de por tanta alegría y paz y consuelo como van dejando a su paso por la tierra mucho gozo, muchos bienes, mucha felicidad.

La segunda nota la dan estas juventudes que comprendiendo la urgencia de la hora presente, el llamamiento que el Papa les hizo, las esperanzas que la acción católica tiene en ellas puestas, dejan un poco su vida de deporte, de paseos,

Sección religiosa

SANTORA.

CULTOS
Primer viernes
SANTO TOMÉ.—El Apostolado de la Oración celebra el primer viernes con los siguientes cultos
Por la mañana a las ocho, misa y Comunion Reparadora.
Por la tarde, a las cinco y media, exposición, rosario y ejercicios propios al Coación de Jesús

SAN VICENTE.—Al anochecer Rosario en la Soterraña.

Sección mercantil

La tasa mínima para el trigo

El 31 de enero, terminó el segundo plazo de la tasa oficial para la cotización del trigo, cuyo precio mínimo era el de 46,50 pesetas los 100 kilos.

A partir del día 10, hasta el 30 de abril próximo, la tasa mínima para el candeal será de pesetas 47,50, o sea una peseta más en 100 kilos que la cotización que venía rigiendo.

Según la Real orden que estableció la tasa oficial, este precio mínimo (47,50) alcanza a todos los trigos sanos o limpios comercialmente y se entenderán sobre vagón estación de origen o sobre carro, incluyendo en este último caso en dicho precio el transporte hasta cinco kilómetros de la fábrica siendo de cuenta del comprador el importe de los transportes correspondientes a estos cinco kilómetros.

El artículo 3.º de la mencionada disposición dice que las adquisiciones de trigos que se hagan a precio inferior al señalado (47,50 pesetas) serán consideradas como especulaciones abusivas en artículos alimenticios y sancionadas con la pérdida del 50 por 100 del valor de la mercancía más la multa correspondiente.

El precio máximo a que se puede vender el quintal métrico de trigo, continúa siendo el de 53 pesetas.

El precio mínimo a que se puede comprar la fanega de trigo de 94 libras, es de 20 pesetas y 53 céntimos.

PERSECUCION BOLCHEVIQUE CONTRA OFICIALES ZARISTAS

RIGA.—Comunican de Moscú que en diferentes ciudades de Rusia acaba de realizarse una de las más terribles persecuciones que registra la historia bolchevique contra los oficiales del régimen zarista.

Se han realizado fusilamientos en masa de dichos ex oficiales, siendo los más castigados los que pertenecieron a la Escuadra y que no habían querido servir en la Escuadra roja.

Faltan detalles acerca de estos fusilamientos, pero se afirma que son varios los centenares de oficiales zaristas que han sido víctimas del odio soviético.

Declaraciones de Romanones

PARIS.—Interrogado el conde de Romanones por un redactor de «Le Matin» sobre el alcance de los rumores que circulan según los cuales será él quien presida el primer Gobierno constitucional que se forme, ha manifestado lo siguiente:

Nosotros creemos necesario re hacer la Constitución. Hay que vestir a España de una piel nueva; por eso creemos que las primeras cortes que se reúnan deben ser constituyentes.

Yo estoy mucho a los militares y al Ejército mientras exista, pero creo que su misión es defender la nación contra los ataques del extranjero. Yo creo que en esto estarán todos de acuerdo.

Habló también de la formación de un cartel de izquierdas, como se le ha llamado en Francia en el que quepan liberales, republicanos y socialistas para lo cual deben ponerse todos de acuerdo.

En la primera Constitución que se apruebe, el Rey debería quedar como un Presidente de la República con carácter vitalicio y hereditario. Este sería el elixir de larga vida para la Monarquía. Se comprenderá que yo no quiero ofrecer un veneno al Rey Alfonso XIII, sino más bien un medio de virar para elevarse sobre el campo de nuestras fuerzas.

Comerciantes e industriales si queréis vender bien anuncios en EL DIARIO DE AVILA

Los propósitos de Alba

Don Santiago Alba ha desmentido la noticia circulada de que acudirá un partido liberal que se proyecta formar. Le extraña la noticia propalada pues a nadie ha habido de tal asunto ni ha autorizado a nadie para trabajar en la formación de dicho partido ni en la aproximación de fuerzas a fines. Tampoco quiere formar parte de ninguna agrupación. En momento oportuno hablará y lo hará claramente.

RADIOTELEFONIA

Unión Radio

Viernes 7.—A las 11,45.—Nota de sintonía. Calendario astronómico. Santoral. Recetas culinarias. A las 12. Campanadas. Noticias. Cotizaciones. Bolsa de trabajo.

A las 14.—Campanadas. Señales. Preludio de «El caserío», Guirridi; «Carcelera», Popular; «That melody of love», Donaldson; «Collegium» (charleston), Hugh; Teatros. Bolsa de Trabajo «La garza ladra», Rossine; «Serenata baturra», Luna; «Goyescas», Granados; «Al dorarse las espigas», Balaguer; «Marcha militar», Schubert-Intermedio; «Rosa de Madrid», Berta; «Relintín», Arolas; «La vida alegre», Lehar; «Nocturno en mi bemo», Chopin; «Marcha húngara», Berlioz.

A las 19.—Campanadas. Cotizaciones. Música de baile.

A las 20,25.—Noticias. A las 22.—Campanadas. Señales. Cotizaciones. Las grandes orquestas sinfónicas de Madrid en el estudio de la Unión Radio, segundo concierto por la orquesta clásica dirigida por el maestro Saco del Valle.

EL COMUNISMO EN ALEMANIA

BERLIN.—En varias ciudades de Alemania se han registrado sangrientos choques entre los comunistas y la Policía.

En Cleves (Renania) un destacamento de Policía se vio en la necesidad de disolver un grupo de 200 comunistas, y al repeler las agresiones de éstos causó entre ellos numerosos heridos.

En Pforzheim intervino la Policía para restablecer el orden, violentamente perturbado por una colisión entre comunistas y un grupo numeroso de miembros de la bandera del Imperio. También en esta intervención hizo la Policía uso de las armas, resultando 15 heridos y practicándose 30 detenciones.

Una batalla puede decirse que fué la lucha mantenida durante varias horas en Dieblingen entre los miembros de una Asociación nacionalista y los comunistas que terminó con una vigorosa intervención de la Policía, que practicó 12 detenciones y recogió para asistencia facultativa 25 heridos.

AVILA.—Imprenta de Señal Martín

EL ARCO IRIS

Gran Comercio

DE

Tejidos y Novedades

Por fin de temporada se liquidan a precios muy baratos y nunca vistos varios artículos de la misma

Nota de precios

500 m. lana sarga, vestidos señora, a.....	2,25	pts.	Toquillas lana color, a.....	1,25	una	Cam setas caballero punto inglés, a 3,35 y...	3,50	una
200 m. Semilanas y popelines, vestidos señora, a	0,90	"	Mantas lana para cama, a.....	12,00	una	Camisetas señora punto inglés, desde.....	2,00	"
200 m. Semilanas con dibujo, vestidos señora, a	1,50	"	Mantas mezcla para cama, a 5 y.....	6,00	"	Pantalones señora punto inglés, desde.....	3,00	"
200 m. Popelín lana liso, vestidos señora, a..	2,50	"	Pellizas caballero cuello astracán primera, a..	25,00	una	Fefajos felpa señora con cuerpo, desde.....	3,75	"
Gamuzas para abrigo señora, clase buena, a..	6,50	"	Jerseys punto seda señora, a.....	13,50	uno	Fefajos felpa blancos y color, de niña, desde..	2,00	"
Gamuzas para abrigo señoras, clase segunda, a	5,00	"	Jerseys punto seda para niña, a 8, 9 y.....	10,00	"	Fefajos punto inglés señora, desde.....	5,50	"
Felpa seda canalé, clase primera, a.....	21,50	"	Jerseys lana cuadros fantasía señora, a.....	10,50	"	Culots señora felpa blancos a 4 pts., de color a	4,50	"
Felpa seda lisa, clase superior, a.....	13,50	"	Jerseys lisos primera señora, a.....	5,75	"	Terezas señora felpa blancas, desde.....	3,50	"
Felpa seda dibujo, clase primera, a.....	15,00	"	Jerseys mezcla lisos primera señora, a.....	3,50	"	Camisetas felpa niños blanco y color, desde..	1,00	"
Felpa astracán dibujo color, primera, a.....	14,50	"	Jerseys punto lana superior señora, a.....	10,00	"	Bragas niñas felpa blanco y color, a.....	1,60	"
Chales punto en negro y blanco, a.....	7,50	uno	Jerseys caballero sin manga, a.....	2,75	"	Abrigos niña astracán fantasía, a.....	10,00	"
			Jerseys caballero P. Y. con corbata, a.....	3,50	"	Abrigos señora astracán fantasía gran moda, a..	40,00	"
			Chalecos caballero fantasía, desde.....	4,50	"	Medias hilo y colores moda señora, desde...	0,50	pa

Mantas de viaje y edredones e infinidad de artículos a precios nunca vistos.

Precio fijo.

Ventas al contado

EL ARCO IRIS Reyes Católicos, 28 y 30. AVILA

GENEROS DE OCASION Y SOLAMENTE POR QUINCE DIAS

